

EL PUEBLO ESPAÑOL

DIARIO DEMOCRÁTICO DE LA TARDE

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS. PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS NO ES TAL LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid: Por trimestre, 6 rs.; por seis, 12 rs.; por un año, 24 rs.—En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos. Por un mes, 10 rs.; por tres, 26 rs.; por seis, 49 rs.; por un año, 94 rs.—Por medio de comisionados, los mismos cuantros últimos precios.—Ultramar: Tres meses, 65 rs.; seis, 120; un año, 240.—Extranjero: Por tres meses, 100 rs.; seis, 180; un año, 360.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Madrid: En la Administracion, Corredora de San Pablo, 43; librería de Saavedra, Puerta del Sol, 6; y Pasaje de Matheu, librería.—Provincias: En los comisionados, librerías administraciones de Correos, remitiendo en sellos de libranzas el importe de suscripcion.—Extranjero: París: C. A. Saavedra, rue Taibot, 55. Librería española, rue de Favart, 2; Londres, Cecil Strad.—Lisboa: J. Rodriguez, plaza de Camoens.

ADVERTENCIA

Rogamos á nuestros suscritores que se hallen en descubierto, por haber vencido el plazo de las suscripciones, que remitan el importe de ellas, en libranzas del giro mútuo, letras de fácil cobro ó sellos de correos, certificando la carta en este último caso. Esperamos que atenderán estas indicaciones, teniendo en cuenta los perjuicios y los gastos que nos han ocasionado las suspensiones, y la situación precaria que atraviesa la prensa periódica en general, porque nos vemos en la sensible necesidad de suspender el envío de nuestro periódico á los que no salden sus débitos en el mas breve plazo posible.

Madrid 3 de Abril de 1877.

POLITICA INTERIOR.

Algo extraño y sobrenatural parece que hay en la atmósfera desde que ha vuelto á Madrid el Sr. Cánovas del Castillo. Y no nos referimos á lo tormenta de anoche, pues no creemos que el Júpiter tonante de la política estienda su poder hasta tocar las leyes del mundo físico: esas tempestades, las del mundo material, son leves armonías si se comparan un momento con las tempestades sordas que rugen dentro del alma.

Precisamente de estas últimas son las que han estallado si hemos de creer á personas que pasan por bien informadas, desde que ha vuelto el presidente del gabinete á las esferas de la política gubernamental.

Por el pronto ya andan á la greña los diarios oficiosos sobre si es ó no cierto que ayer se celebró Consejo de ministros. *La Correspondencia* que ha dado en llamar reuniones casuales á las que los miembros del gobierno celebran, así bautiza la que, apenas llegado á la corte el moderno *Scipion*, se verificó en la presidencia, con asistencia de todos los ministros, contra la opinion de otros colegas que afirman no fué reunion y sí Consejo.

Si á esa junta, llamémosla así, asistieron todos los ministros, y cada uno dió cuenta de los asuntos de su departamento y la cosa duró mas de una hora, Consejo fué á pesar de los pesares, y por mas que el diario noticiero, que en el órden económico está llevando á cabo una verdadera revolucion con sus invenciones, tome el negocio á mala parte.

Ahora bien; como comprenderá el lector, aquí la cuestión no es de nombre, y tanto da que eso se llame consejo, reunion ó concilio: la cuestion es otra, á saber: por qué se empeña ese periódico en quitar importancia al suceso reduciéndolo á la categoría de hecho casual? Porque en ese Consejo, ó lo que sea, se trataron cuestiones de verdadera importancia, y hasta de gravedad indudable, gravedad é importancia que aumentan si se considera la increíble premura con que las ha plantado, apenas llegado á Madrid el señor Cánovas. Ayer llegó este personaje, y ayer mismo estalló la tormenta. ¿Qué quiere decir esto? Averigüelo públicamente quien pueda sin correr los riesgos previstos en el decreto sobre imprenta.

Descartando la cuestion principal, por que esa hay que ignorarla ó adivinarla, se trató, segun nuestras particulares noticias, de la fecha en que han de abrirse las Cortés no recayendo acuerdo alguno por encontrarse en este punto divididas las opiniones de los

ministros. Esta division se refleja en la prensa ministerial formando una verdadera algarabía sin que dos periódicos, ni dos siquiera estén conformes en la fecha en que tendrá lugar dicho suceso. Lo que parece fuera de dudas, que habrá discurso de la corona. También en este asunto ha hecho un mal papel la prensa oficiosa: ella aseguró, *La Política* y *El Diario Español* principalmente, que se prescindiría de semejante fórmula (así la llamaban) para ganar tiempo, y ella es la que asegura ahora que tendremos mensajes, si bien no se sabe todavía dónde se discutirán antes, si en el Senado ó en el Congreso. *La Política*, como periódico de cámara, ha sido encargado de dar al mundo tan fastuosa nueva. Al fin se discutirá la política del gobierno aunque no tan ampliamente como se debiera, porque, á lo que parece, el mensaje esquivará la mayor parte de las cuestiones de importancia. En fin, mas vale algo que nada.

También se habló en el Consejo de las Provincias Vascongadas, y ya se dice que el ejército de ocupacion desalojará, en parte, en breve, aquellas regiones, medida que parece muy aventurada y que nadie se atreve á creer, con tanto mas motivo cuanto que la cuestion de quintas está allí todavía en pie, siendo muy de extrañar que nada diga acerca de este asunto la prensa oficiosa.

Las cuestiones de Hacienda también se trataron, aunque muy por encima como suele decirse: por el pronto sabemos que de ninguna manera presentará el Sr. Barzanallana á las Cortés el proyecto de reestanco de la sal, lo cual quiere decir que el tal proyecto ha naufragado por ahora. La misma suerte correrá en breve el ministro de Hacienda y quizás algun otro ministro.

Y estas son, con algunas otras que no pueden decirse, las novedades del día. Por lo demás no se habla una palabra de nada que pueda despertar verdadero interés en la opinion pública, fatigada ya en vista de un perpetuo anulamiento.—Desapareció en el nombre la dictadura; pero de hecho continúa tan arbitraria y despótica como cuando ardía la guerra civil en casi toda España.—Se habla del mensaje, de los presupuestos y de tal ó cual proyecto parlamentario; pero nada se dice de mejorar la triste condicion de la prensa periódica dotándola de una ley racional que de alguna manera permita el desarrollo de su vida. Y eso que el gobierno ofreció en la pasada legislatura ocuparse de tal asunto...

Las promesas del gobierno corren pareja con sus hechos. Ayer llegó á Madrid el nuevo *Scipion*, D. Antonio Cánovas del Castillo, y anoche presenciaron los pacíficos habitantes de esta coronada villa una regular tormenta.

Ahora si que puede decirse que vino D. Antonio precedido del rayo y del trueno. Ojo, mucho ojo, centralistas, constitucionales y legales todos.

La fraccion del partido constitucional, cuyo jefe es el Sr. Oltea, y que inspira *Los Debates*, parece que se fusionará al fin con los centralistas, y al efecto se tratará algo de esto en la reunion que anoche se celebró en casa del Sr. Alonso Martinez.

Seguimos creyendo que hasta, después de reunidas las Cortés no se verificará ningúna fusion.

Bienestar y la tranquilidad en pocos meses conquistados.

Este bienestar es tan grande que no hay mas que ir de comercio en comercio, de industrial en industrial, de agricultor en agricultor, y si hay uno cualquiera que diga que está mejor que cuando esos seis años de estragos, nos damos por vancidos, y vamos al señor Cánovas á que nos confirme de legales. ¿Quiere más el colega ministerial? En lo que aventaja aquellos tiempos á estos, eso no lo negamos—es en órden material, y creámos el colega, si este hubiera existido, otros hubieran sido aquellos tiempos.

Como dijimos ayer, ha sido retirada la denuncia que el señor fiscal interpuso contra *La España* ante el tribunal de imprenta, y al formular su escrito de desistimiento, entiende el señor Mendo que el ministro de Fomento á quien la supuesta injuria iba dirigida, tiene expedida la accion correspondiente en los Tribunales ordinarios, pues no estribando las palabras injuriosas en actos ejecutados en el ejercicio de sus funciones oficiales, no hay por qué amparar al señor conde por medio del decreto de imprenta.

A este propósito, recuerda un colega la evidente contradiccion que se halla entre el art. 475 del código penal vigente y el caso 10 del artículo 1.º del decreto de 31 de Diciembre de 1875, y con efecto; por aquel se determina que al acusado de injuria no se le admita prueba sobre la verdad de sus imputaciones, sino cuando éstas fuesen dirigidas contra empleados públicos, sobre hechos concernientes al ejercicio de su cargo. En este caso, será absuelto el acusado, si probase la verdad de sus imputaciones.

Ahora bien, por la ley de imprenta se prohibe la práctica de toda prueba, y en su consecuencia los principios rudimentarios de hermenéutica jurídica aconsejan que las injurias inferidas á empleados públicos deben tramitarse con arreglo á las leyes generales, cosa que no todos han entendido igualmente.

La Mañana se incomoda por que al nombrar el partido que representa, le llamamos bandera política; y á este propósito nos interroga el diario constitucional de la manera siguiente:

«¿Qué nombre dará el colega á la agrupacion que representa?» Y decimos agrupacion, porque nos acordamos de aquel famoso bando en el cual se hallaban prohibidos hasta los grupos compuestos de dos personas.

Pues *La Mañana* debía acordarse y bien, de cuando detras de una (ó dos) persona estaban dos millones de españoles, algunos conocidos de ella. Por lo demás, nuestro partido es el *democrático español*.

En cuanto al célebre bando, no pretendemos que se nos crea por la fe de nuestra palabra, haga igual pregunta á sus amigos que entonces formaban ministerio, y ellos le darán respuesta cumplida, si es que aun no se han borrado de su memoria los servicios prestados á una situacion amada antes, anatematizada hoy.

Su frase *bandera* tiene su significacion clara en el diccionario y en el lenguaje periodístico, y no hay por qué tacharla de ineulta, á menos que inculto sea todo aquello que desagrade.

La cuestion de fueros se va poniendo seria. *El Diario Español* escribe y cuenta que este periódico es ministerial *pour saín*.

Los periódicos de Bilbao publican algunos detalles mas acerca de las sesiones celebradas el lunes y martes últimos por la comision permanente de Vizcaya, compuesta de la diputacion, regimiento general, padres de provincia y representantes de las merindades.

La provincia de Vizcaya se ha separado en todo y por todo de la conducta seguida por las de Guipúzcoa y Alava, resistiéndose á tratar con el gobierno la forma mas adecuada de dar cumplimiento á la ley de 21 de Julio último.

«A parte de las grandiosas festividades y misterios que la Iglesia celebra, dias son estos, para los vizcainos, de recogimiento patriótico, de seria meditacion, de buen comportamiento cívico. Lo que ha pasado y puede suceder nos impone altos, pero penosos deberes, y una austera y religiosa reserva.»

«Dos grandes, solemnes y extraordinariamente importantes sesiones celebró el lunes y martes de esta semana la comision permanente de Vizcaya, compuesta de la diputacion, regimiento general, padres de provincia y representantes de las merindades. Duró la primera desde las ocho hasta las doce y media de la noche; se prolongó la segunda hasta las once. Levantados y luminosos debates se sostuvieron en ambas, y al cabo se adoptaron acuerdos de gravísima trascendencia.

«Acordada en la primera, por 16 votos contra 13, la necesidad de reunion de juntas en medio de las circunstancias actuales, en la segunda se acordó unánimemente, previas algunas salvedades indispensables hechas por los individuos de la que habia sido minoria, la disolucion de la comision permanente y suspension del régimen foral. Este acuerdo fué notificado inmediatamente al señor corregidor político por una comision salida del seno de la asamblea.

«Ha cesado, por tanto, de existir el régimen foral.»

El Noticiero nos trae la órden del gobernador de Bilbao, por virtud de la espontánea disolucion de la diputacion.

Hace la convocatoria á junta general para la nueva eleccion, dejando encargada la marcha de los asuntos á la junta extraordinaria de jueces. Escusado es todo comentario.

Hasta en Palencia, asegura un colega moderado, va ganando terreno la idea de la familia cristiana en Roma, compuesta de 10.000 hombres.

No hemos visto una familia mas numerosa.

Dice *La Correspondencia*: «La reunion general del partido moderado histórico se celebrará el dia 29 del mes que empieza hoy.»

Como para estos dias se inaugurará la Exposicion vinícola, segun un colega, los cosecheros que vengán á Madrid pasarán como representantes de los 200 comités que en provincias tiene ese histórico partido.

La Patria dice que este ministerio puede llamarse homogeneo, porque todos sus individuos piensan lo mismo: en eso de no salir del ministerio hasta que les echen.

Pero ¿quién les va á echar? ¿Los centralistas, los constitucionales? Están verdes, hay Cánovas para dias, al menos hasta, que no cumpla la mision á que está llamado por la Providencia.

La Epoca empándose de los 30 millones que el «Banco colonial» ha mandado á Cuba dice que á falta de otras demostraciones esta bastaría para dar una idea acabada de la importancia, y leal apoyo que ese Banco presta al gobierno.

Una caricia del periódico de cámara *La Política* á los constitucionales: «Los memoriales de agravios y los artículos un poco subidos de color abundan estos dias que es un contento en los periódicos del constitucionalismo.

«Batalla verdaderamente grande, descomunal. Muchas luces inminentes, puede ya el monarca advertido prever en el momento á que ha llegado la prolija campaña inaugurada en rigor ha tres siglos, pero no tan declarada, ni sobre todo, tan extendida por todas las regiones sociales, como lo está desde fines del proximo pasado.»

«Lo dicho, los ultramontanos conociendo que van de capa caída y no queriendo perder como van perdiendo el predomnio que tenían sobre los creyentes, se preparan y llaman á todas sus huestes á singular batalla.

«Adelante, que quien ha de triunfar lo sabemos de antemano.»

Dice un periódico: «El domingo de Resurreccion ocurrió un sensible suceso en Camuñas. Cuando la procesion atravesaba una de las calles de la poblacion, varios de los concurrentes notaron que un niño de unos siete años, entretenido con otros en sus juegos, tenía la gorra puesta, y á las voces de «¡al hereje, maldel! arrojáronse sobre la inocente criatura, maltratándole inhumanamente, hasta que otros vecinos lograron arrancarle de la turba, ya cerca del cementerio.»

En los tiempos de la federal se trató de establecer el canton de Camuñas.

Volviendo sobre el asunto de los telegramas que circulan por el interior de la Peninsula, y que son escaroados por los empleados del gobierno á pretexto de ser contrarios á las leyes, denunciámos de nuevo la gran arbitrariedad que se comete variando la redaccion de los partes, mutilando unos y deteniéndolos todos en la seccion de politica y órden público del ministerio de la Gobernacion.

Los diarios ministeriales dan el silencio por respuesta en una cuestion que tanto lastima el escaso prestigio del ministerio Cánovas.

El Siglo Futuro intercala en el texto las siguientes palabras, que cuadran bien en sus ideas y revelan la abstencion de cuarenta dias:

Batalla, huestes, reconoci, el campo, explorar, al des, enemigo, soldados, vi, gias, avanzadas, campamento, Carne podrida, id, cruzada, id, adobada con mejunjes, bazoña en cazuela, bagilla de porcelana, viandas, rancho, mesas espléndidas, postres, grasiento, fopon.

«Que todo el que vive sueña.»

En el Vaticano luchan actualmente dos tendencias contrarias que dividen las opiniones de los que por su influencia están llamados á resolver las arduas dificultades que continuamente surgen en el estado actual de la Iglesia.

Mientras unos aplauden sin reserva los actos emanados de la autoridad pontificia, y adulan al cardenal monseñor Cenni que hoy disfruta la privanza del Pontífice como ayer la disfrutaba Antonelli, otros son decididos partidarios de la convocacion otra vez del concilio vaticano, de la reforma de los comunes y de la disciplina, en lo que hacen relacion á la inamovilidad de los párrocos, en lo que toca á los estudios eclesiásticos y reglamentos de seminarios, fijando la edad de 30 años para tomar el grado de presbítero.

Malo es que dentro de casa empiecen á manifestarse ideas antitéticas y se sostengan por los que debían estar unidos, siquiera para conseguir el resultado del lema de la bandera berga: «La union constituye la fuerza.»

«El partido republicano de Roma, alarmado ante la actitud del papado, al que acusa de fomentar la guerra civil y provocar una intervencion extranjera que devuelva al Pontífice su poder temporal, acaba de publicar un energético manifiesto, que tenemos á la vista, llamando á la union á todos los patriotas para conjurar la tormenta, hacer entrar á la Iglesia en el derecho

comun y rechazar en caso la provocación interior y extranjera.

Como por lema para conseguir estos objetos adopta dicho partido la máxima siguiente: *la mejor compañía de los principios es la fuerza.*

Las cédulas hipotecarias del Banco peninsular hipotecario han adquirido una gran importancia, merced al merecido crédito que goza dicho establecimiento; éste se halla tan levantado, que en el último día del mes pasado de Marzo se cotizaron en la Bolsa dichas cédulas al 98.75 por 100. Ya dicho crédito, no puede estar más asegurado, y así es que tales cédulas se hallan muy solicitadas en el mercado.

El Centro telegráfico español nos remite los siguientes telegramas:

París 2.—Es inexacto que Midat-oachá trate por ahora de visitar a España. No era la invitación a una comida oficial del gabinete francés al embajador español, sino, por el contrario, del marqués de Molins a los ministros franceses, y cuya comida deberá verificarse hoy.

Viena 2.—Cada día es ocasionado a conflictos en la Valaquia el curso forzoso del papel-moneda, produciendo serias protestas de todo aquel país. Sin embargo de parecer bien en Turquía el acuerdo de Rusia e Inglaterra sobre el protocolo, ténese de la actitud de los ulemas y de la camarilla que rodea al sultán.

Londres 2.—Conocido ya el protocolo, hácese comentarios muy desfavorables sobre el mismo, considerándole en general como inútilísimo. Los puntos más importantes del protocolo son estos: Recapitulación de la conferencia.—Confirmación del acuerdo de las potencias.—Ratificación de las reformas en Turquía y la reserva de imponerlas.

París 1.—Los que en Constantinopla desean la paz con Rusia, dicen que nada puede realizarse sin el cambio de gran visir. Mahamud-Daniat es un ardiente partidario de la paz.

París 2.—En la Bolsa se cotizan: 3 por 100 francés, 73 15; 5 por 100 id., 108.40; exterior español, 11 5/8.—Después de Bolsa quedan: Exterior español; 11 5/8; nuevo, 21 3/8; interior español, 10 7/16.

Viena 2.—El protocolo, que parecía llamado a terminar, siquiera en principio, la cuestión de Oriente, acaso precipite los sucesos en contrario respecto a Turquía, pues se teme que si el sultán acepta completamente aquel documento por sus conocidas disposiciones en favor de la paz, será esto motivo para que se le derribe del trono, dada la actitud belicosa de la mayor parte de los turcos.

París 2.—Hácese extraordinarios comentarios en los círculos diplomáticos, sobre todo acerca de la misión que Mr. Layard llevará a Constantinopla.

Londres 2.—Parece que ha dejado comprender el príncipe Gortschakoff que creía justificadas las exigencias del Montenegro.

Roma 2.—Vuelve a hablarse de haber empeorado la salud del Papa. No obstante, Su Santidad recibió ayer en audiencia, como de costumbre.

NOTICIAS GENERALES.

Entre otras cosas, que de Requena escriben al *Globo*, sobre un sermón que allí ha predicado el cura, encontramos este párrafo: «Con toda oportunidad terminó el discurso, prohibiendo absolutamente a los feligreses, la lectura de los diarios que se citaron, entre cuyo respetable número figuraba el *Globo* en primer lugar. Después se les animaba a que dejando sus familias al cuidado de los pastores de la Iglesia, tomaran las armas y volasen a Roma a defender al Santo Padre, cuyo poder ponen hoy los ambiciosos en tela de juicio. Y no se crea que el buen presbítero hablaba por cuenta propia, no ya varias noches se le habían aparecido en sueños, los cuatro evangelistas primero, el mismo Jesús, después, acompañado de su Madre, y media corte celestial, haciéndole tan humanitario cargo.»

La dirección de la Caja de Depósitos ha acordado los pegos para el día 4 de Abril próximo, de diez de la mañana a dos de la tarde.

Intereses de resguardos no depositados, primer semestre de 1876, facturas números 1.501 al 1.512 de señalamiento.

Resguardos amortizados, sorteo de 30 de Junio de 1876, facturas números 474 al 466 de idem.

El periódico *Salus Publica*, de Lyon, dice que se está organizando un sindicato de mujeres.

Este Congreso, según parece, se compondrá de obreras de todas las corporaciones.

Las iniciadoras de esta organización anuncian que su objeto es el mejoramiento de los salarios y la emancipación de la mujer.

El impuesto de derechos reales y transmisión de bienes será objeto, según *La Correspondencia*, de modificaciones en la segunda legislatura. Sobre todo, la imposición del 1 por 100 que grava las herencias directas, ó sean las que por ministerio de la ley dejan los padres a sus hijos y viceversa, encuentra constantes impugnadores. Verdad es que en el extranjero se halla establecido ese impuesto; pero los que le impugnan dicen y repiten, que los bienes de los padres y de los hijos cónyuges forman en Castilla una especie de condominio imposible de tributación al transmitirse por muerte de uno de los condueños. En la legislatura anterior, el diputado Sr. Martínez pidió en una enmienda lo mismo que tratan ahora de renovar.

Ha quedado definitivamente constituida la junta directiva de la Caja especial de Ahorros de Alicante, habiendo sido elegido presidente de dicha corporación el Excelentísimo Sr. D. Eluterio Maisonave, vicepresidente el Sr. D. José Bueno y Rodríguez, y secretario D. Juan Leach y Giró.

Las dependencias de dicha caja han empezado ya a organizarse, habiéndose facilitado gratuitamente por varios individuos de la junta los muebles y enseres necesarios al efecto.

Los destinos de tesorero y tenedor de libros serán también desempeñados gratis por los señores D. Leandro Gronés y don Bartolomé Pons, que han sido nombrados respectivamente para servirles, y que han ofrecido hacerlo sin retribución alguna.

Digno de aplauso es el desinterés de todos los que se prestan de una manera tan generosa a la realización de un pensamiento tan humanitario.

Calculase en dos millones de reales el valor del vapor correo *Isla de Cuba*.

En su auxilio ha salido del puerto de Santander un vapor remolcador.

El señor Sepúlveda, representante de la empresa a que pertenece aquel buque, conferenció ayer con el ministro de la Gobernación.

El jueves último se constituyeron en la Casa de diputación de Bilbao el gobernador civil y los jueces de aquella villa, Valmaseda y Durango, dando posesión al de Bilbao del cargo interino de diputado foral por el bando oñacino, al de Valmaseda por el gamboino y al de Durango por el de suplente de ambos, interin se convocan las juntas ó se resuelve otra cosa.

En Pozuelo de Alarcón fué encontrado anteayer el cadáver de un tahonero del mismo pueblo. Sospéchase que el autor de este crimen sea un individuo a quien la víctima había despedido hacia pocos días de su establecimiento.

El *Correo Militar* lamenta la suerte de los jefes y oficiales de reemplazo que existen en algunos pueblos de Andalucía, a quienes se les adeudan tres meses de paga.

Anoche a las siete próximamente, se promovió alguna alarma en la calle de Carretas, a las voces de «que se matan» dadas por algunos transeúntes al observar que dos caballeros se batían en el piso principal de una de las casas de dicha calle.

A las voces acudieron algunas otras personas y agentes de la autoridad, é informados de la causa de la alarma, pudieron calmarla aunque con algún trabajo, manifestando a los agrupados que los que se batían no corrían peligro, puesto que no hacían mas que ejercicios de esgrima, por ser la sala de un profesor de armas.

Dicen de Sevilla que pronto saldrán de aquella capital, con dirección a Francia, los señores duques de Montpensier.

El sábado se inauguraron en Málaga cuatro escuelas de niñas.

Hoy debe llegar a Madrid el Sr. John Walsham, encargado de Negocios de Inglaterra, en ausencia de Mr. Layard, el cual saldrá esta tarde para Inglaterra.

Ha regresado a Madrid el Sr. Sedano, director de *La Política*.

El conde d'Arnin se halla enfermo de suma gravedad, temiéndose por su vida. Hace unos quince días que ha perdido por completo el órgano de la visión.

El sábado empezaron en Cartagena los trabajos para la reedificación de la antigua catedral de aquel obispado.

A las cuatro de la tarde de ayer se arrojó a la calle desde una ventana del cuarto segundo del núm. 14 de la calle de la Torrejilla del Leal, un joven de veintidos años, ocasionándose graves lesiones. Fué trasla-

dado al Hospital con pocas esperanzas de vida.

Parece que la causa que indujo a este desgraciado a cometer tamaño crimen fué el no encontrar alivio alguno a la enfermedad que venía padeciendo.

En vista de las reclamaciones que han presentado algunos particulares, se ha recordado que las bibliotecas dependientes de la central deben permanecer abiertas al público de diez a tres.

Cuatro días hace que los Sres. Danvila y Entrala entregaron al presidente de la sección respectiva de la Comisión de Códigos, el dictamen relativo a la reforma del Código penal.

Según nuestras noticias, dichos señores ponentes de la mencionada Comisión difieren en el punto referente a la cuestión religiosa, pues mientras el Sr. Entrala, aceptando las consecuencias de la unidad católica, no permite el establecimiento de los cultos disidentes, el Sr. Danvila interpreta el criterio sostenido por el Sr. Cánovas en la anterior legislatura, al defender el art. 11 de la Constitución del Estado, y declara la inviolabilidad del templo, del cementerio y del libro, con algunas limitaciones respecto de este último.

Creemos que este importante debate no empezará hasta que el ministro de Gracia y Justicia conferencie con el presidente del Consejo de ministros.

Terminada la suspensión que le fué impuesta por el tribunal correspondiente, anoche reanudó sus tareas nuestro colega *La Fé*.

Es significativa la siguiente noticia de *La Epoca*:

«Ha descubierto *La Correspondencia* que el camino más derecho para ir a Francia desde Madrid es por Zaragoza y Alsásua donde no hay empalme, y el viajero tiene, por consiguiente, que detenerse algunas horas.

A los que extrañan el raro sistema de viaje aconsejado por *La Correspondencia*, les diremos que no será ese el último párrafo que el diario noticiero publique contra la compañía del Norte, sin que el motivo sea un misterio.»

El vapor correo *Isla de Cuba*, que procedente de la Habana, embarrancó anteayer a tres millas del puerto de Suances, es uno de los más antiguos que posee la compañía Lopez.

La causa de este grave percance ha sido la densa niebla que envolvía toda la costa y la necesidad que tenía el buque, por la circunstancia de ser barco correo, de entrar en puerto y no poderse ir más adentro.

Se ha desistido de salvar el casco por ser de piedra el bajo en que ha embarrancado; pero afortunadamente han desembarcado toda la tripulación y pasajeros, la correspondencia oficial y pública no ha sufrido avería alguna, y se trabaja activamente en el salvamento de la carga.

El ayuntamiento de esta capital acordó ayer adornar la Puerta del Sol con una fila de árboles y fijar una lápida conmemorativa del malogrado marqués del Duero en la última casa que habitó.

Refiere la *Gaceta* de Barcelona del sábado:

«Ayer en la Barceloneta se verificó una manifestación de cierto carácter, que suponemos autorizada por las autoridades. Tal fué la procesión que salió de la iglesia de San Miguel del Puert. Según se nos ha referido, una silba prolongada y aguda saludó a los encubiertos acompañantes, que en el curso de la procesión besaban el santo suelo. Se añade que algunos sayones, menos humildes y sufridos, repartieron varios sopapos entre las gentes del curso. Y se nos dice, finalmente, que a no predominar cierta calma, la procesión hubiera acabado como el rosario de la Aurora.»

Es de esperar que para fin de Mayo terminen las obras del cuartel que se construye en Palencia.

Ayer debió salir de Barcelona en el tren de Zaragoza una nueva peregrinación a Monserrat, habiendo concedido el obispo de la diócesis 40 días de indulgencias a los que suban y bajen a pie de Monistrol al Santuario, y otros tantos por cada acto religioso que se haga con la intención que lleva la romería, que es rogar por la libertad del Papa y el triunfo de la Iglesia.

Los marineros de Cudillero han salvado a los tripulantes de un brik-barca italiano que, con cargamento de carbon y procedente de New-Castle, se dirigía a Venecia, el cual hacía cuatro días que estaba haciendo agua, y varó en Artedo.

El ministro de Hacienda ha desestimado la petición del ayuntamiento de Valencia

sobre supresión del aumento del 20 por 100 del impuesto de consumos.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado a 11-30 al contado y 11-33 1/2 dinero, y 35 papel a fin de mes.

Toda esperanza de paz se ha desvanecido en el Montenegro. Al general Dervisch Pachá se le ha mandado estar dispuesto para la invasión de aquel principado, y apenas espire el armisticio, que espira el 13 de este mes, comenzarán las operaciones militares. Así lo dice un despacho de Ragusa que tenemos a la vista.

Recibimos ayer periódicos de los Estados Unidos, que alcanzan al 20 de Marzo. No traen mas noticias de Cuba que las que puramente comerciales contenidas en este despacho:

«Habana 17.—Azúcar: El mercado está abatido a consecuencia de las noticias desfavorables recibidas del extranjero: se han hecho ventas, sin embargo, a los últimos precios anunciados. La márama de la zafra se calcula ahora en un 30 por 100, centrifugas números 11 a 13; en cajas se cotizan de 10 7/8 a 11 7/8 reales par arroba; idem en bocoyes, de 11 1/4 a 11 3/4. Las existencias en los almacenes de la Habana y Matanzas son de 119,000 cajas y 35,000 bocoyes. Han llegado durante la semana 22,000 cajas y 8,300 bocoyes, y se han exportado 9,606 cajas y 7,700 bocoyes, incluyendo 4,000 cajas y 7,000 bocoyes para los Estados Unidos.»

«Mad. André, fallecida en Francia y cuya fortuna se elevaba a 10,000,000 de francos, ha dejado en su testamento seiscientos mil, para ser repartidos entre los pobres católicos y protestantes de París.»

Dice el *Diario de Reus*: «En Villanueva y Geltrú se ha arrancado ya el trigo que había en los campos, sobre los que debe edificarse el nuevo colegio dirigido por los Padres Escolapios.»

Los diarios de San Petersburgo dicen que ha estallado una gran insurrección en Dlorberk, Turquía asiática. La población se ha opuesto al reclutamiento para el ejército.

Leemos en la *Cronica Mercantil*, de Valladolid:

«Al pasear por las afueras de la ciudad, fijándose en el estado de los sembrados, renacen las esperanzas porque la cosecha manifestada ha de dar extraordinarios rendimientos, si calamidades posteriores é imprevistas no vienen a originar perjuicios sensibles.»

La Nueva España dice que el *Sulphurum laciniatum* (roble de los ingleses) tiene la extraordinaria particularidad de señalar el Norte y el Sur. La causa de esta misteriosa polaridad no se ha descubierto hasta ahora.

En el ministerio de Estado se llevan con actividad negociaciones con diferentes países para conseguir rebajas en la importación de nuestros vinos, que, como es sabido, forman la tercera parte de toda nuestra exportación.

El cónsul de los Estados Unidos en Acapulco (Méjico) fué detenido en las calles de aquella ciudad por algunos soldados, reducido a prisión el día 5 de Marzo por haber reclamado contra el mal tratamiento de un ciudadano norteamericano.

En Marsella han principiado ya los trabajos para la edificación del asilo de perros abandonados, que constará de enfermería, dormitorios, rectorio y una sala de recreo.

L'Army and Navy Gazette ha publicado hace pocos días una carta del capitán Kennedy, anunciando que recientemente se ha verificado en el Cairo una venta pública de 300 mujeres.

Habiendo llamado la atención del gobierno sobre este hecho M. Anderson en la Cámara, M. Bourke ha declarado que había encargado al representante de S. M. británica en Egipto, de abrir una información sobre esa venta de esclavos en el territorio del kadeve.

Ayer mañana, a las ocho y media, se cayó desde una bordilla de la casa núm. 4 de la calle de los Estudios, un hombre llamado J. Iglesias Llanera, el cual estaba poniendo a secar varias prendas de ropa blanca.

El desgraciado falleció a la media hora, después de recibir la Estremocion. Desde el primer momento fué auxiliado por el guardia municipal núm. 69, quien escuchó las últimas palabras del moribundo: *Me muero! ¡Pobre familia mia!*

El infortunado Iglesias era antiguo vendedor de refrescos y colocaba el puesto todos los veranos en la esquina de la calle de Tintoreros.

Dice *El Noticiero Bilbaíno* que el jueves se constituyeron en la casa de Diputación los señores gobernador civil y jueces de Bilbao, Valmaseda y Durango, habiendo dado posesión el primero al magistrado D. Fernando Ruiz, juez de decha capital, del cargo de diputado foral por el bando oñacino, y a D. José del Río, de Valmaseda, por el bando gamboino, quedando de suplente de ambos el tercero hasta tanto que se convoquen las juntas ó se resuelva otra cosa.

En Cádiz el día de Viernes Santo y en el momento de pasar por la calle Ancha la procesión del Descendimiento, una puerta de cristales se desprendió del último piso de una casa cayendo sobre la espalda de una señora, produciéndole una herida. La puerta tumbó a un hijo de esta señora, sin causarle afortunadamente lesión alguna, viniendo a romper sus cristales sobre las cabezas de dos penitentes, causandoles algunas heridas, aunque leves.

Está ya próximo a terminarse el nuevo acueducto de hierro que la empresa del canal de Urgel construye sobre el río Sig, en las inmediaciones de Agramunt.

Segun telegrama de Avilés, ha naufragado en la cocha de Artek el brik-barca italiano *Amelia*, de la matrícula de guerra, salvándose la tripulación.

Tenemos el gusto de anunciar a los aficionados a la lotería, que el número 14, serie 7709 de la que se juega en Brunswick, ha sido premiado en Barcelona con 1.220,000 rs.

Ayer a las 12 y media se ha envenenado un hombre en la calle del Caballero de Gracia.

Se ha vendido en Calcuta un diamante llamado el Darya-i-noor por el precio de 5,900 libras esterlinas.

Este diamante parece que tiene aun mejores aguas que el célebre Kok-i-noor.

Al picador Juaneca le han caído 30,000 rs. en la lotería.

El Sr. Sepúlveda, representante de la empresa de vapores de A. Lopez, ha conferenciado hoy con el señor ministro de la Gobernación acerca del siniestro ocurrido al vapor *Isla de Cuba* en las inmediaciones de Suances. Calculase en dos millones el valor del buque *Isla de Cuba*.

El 16 de este mes, cumplido el tiempo de suspensión, reaparecerá nuestro colega *El Constitucional*.

En Inglaterra, el Estado acaba de entrar en posesión de una herencia de 14 millones de reales procedentes de una viuda rica que murió intestada y sin pariente alguno que pudiera sucederla.

En la elección del domingo en Burdeos, la coalición monárquico-clerical solo obtuvo 2,330 votos contra 11,000 republicanos.

Calculanse en dos millones las pérdidas del vapor *Isla de Cuba*.

En el último consejo de guerra celebrado en Logroño, ha sido sentenciado a pena capital un carabnero, que estando de servicio dió muerte a un compañero suyo é hirió a otro, después de haberles robado. A estas horas debe haberse llevado a efecto la sentencia.

Un crimen se perpetró anteayer en Pozuelo de Alarcón. Tres hombres penetraron en una tahona, sorprendiendo al dueño y al criado, a los cuales ataron y maltrataron echando luego sobre ellos dos colchones, pereciendo el primero asfixiado. Los malhechores huyeron llevándose el dinero que en la cesa había. Por el gobierno civil de esta provincia se han tomado las medidas más eficaces y energicas para el descubrimiento de los autores de este crimen, que ha consternado a aquel vecindario.

Segun telegrama de Constantinopla, los representantes de las potencias hacen grandes esfuerzos para conseguir una avenencia completa entre Turquía y Montenegro, procurando vencer la resistencia de la Puerta a toda cesión territorial.

Los periódicos ingleses publican un despacho de Madrs, asegurando que, segun noticias de la república de Transvald, se consideraba allí como inevitable la unión de aquel país e Inglaterra.

Hace cuatro días se presentaron en la alcaldía de Pamplona dos ex-oficiales carlistas, uno de los cuales sirvió en las filas del pretendiente con el empleo de coronel, solicitando autorización para residir en un pueblo de Navarra.

De Badajoz nos escriben la siguiente. «Con la lluvia de estos días ha mejorado el aspecto de los campos, y han aumentado las esperanzas de los labradores en una buena cosecha.

El pan, sin embargo, sostiene su precio, y sería de desear que las autoridades, especialmente las locales, influyeran hasta donde sea lícito con los panaderos, para que rebajasen en precio en venta de un artículo que constituye casi exclusivamente la alimentación de la clase más necesitada de esta capital.

El periódico literario que se publica en Valencia, la *Gaceta Valenciana*, ha solicitado permiso del ministro de la Gobernación para tratar en sus columnas algunos asuntos políticos, bajo un criterio liberal e independiente.

Dice *El Diario de Villanueva y Geltrú*: «De Vinaroz participan á un colega que, rindiendo aquel municipio un justo tributo á la memoria de 63 nacionales que fueron acuchillados por las fuerzas del general Cabrera el año 1833 en la acción de Alcanar, y los tres que sucumbieron también al apoderarse por traición el cabecilla Vallés de dicha población en la última guerra civil, trata de levantar un sencillo monumento de piedra en la plaza de la Constitución, en el que se esculpirán los nombres de aquellos héroes de la libertad. El coste de dicha obra debe cubrirse por suscripción.»

Por el ministerio de la Guerra se ha dirigido un telegrama al capitán general de Andalucía, participándole haber sido indultado de la pena capital el soldado de la guarnición de Sevilla, Martín Gallego que estando de centinela había abandonado su puesto.

Parece que por telegramas oficiales se confirma haberse firmado en Londres el protocolo sobre los asuntos de Oriente.

Dentro de pocos días se verificará una reunión en esta capital de autores y editores de obras dramáticas, para discutir los medios de asegurar el pago de los derechos de representación en los teatros de provincia.

Ha ta despues que se verifiquen las elecciones de senadores, no se hará el nombramiento de las comisiones provinciales.

Ha vuelto á ver la luz pública nuestro apreciable colega *El Diario de Huesca* cumplida la suspensión que el tribunal de imprenta le impuso.

Segun noticias de Lérida el aspecto que presenta la cosecha en toda aquella provincia es bastante satisfactorio.

Anteayer tomó posesion de su cargo el nuevo ayuntamiento de Bilbao.

Segun dice *El Norte de Castilla*, en la mañana de anteayer tuvo lugar en Valladolid, en el segundo piso de la casa núm. 5 de los portales de Guarnicioneros, un acontecimiento bastante horroroso. Parece que el que habita dicho cuarto, llamado Alberto

del Olmo Rodríguez, trató de suicidarse, atándose fuertemente una cuerda al brazo izquierdo y desgarrándose con un instrumento cortante, que habiendo interesado, venas y arterias empezó á sangrar con bastante abundancia.

El suicida se ocultó para no ser visto en el lugar escusado, c rrande por dentro; pero al quedar exánima cayó al suelo produciendo un fuerte ruido, que alarmados los de la casa acudieron y vieron que estaba tundido y encerrado en dicho lugar.

En el día 4 de Abril próximo, á la una de la tarde se efectuará en la direccion general una subasta para la adjudicacion de letras por valores de loterías, á cuyo acto solo serán admitidos los agentes de bolsa y corredores de comercio, conforme lo dispuesto en orden fecha 4 de Marzo de 1874.

Leemos en *El Tiempo*: «El gobernador civil, señor conde de Heredia-Spínola, ha pasado el tanto de culpa al Juzgado del Hospital, para que proceda contra la Sacramental de San Nicolás á lo que haya lugar, por las exhumaciones hechas con infraccion de las disposiciones sanitarias vigentes.

Toda disposicion encaminada á mejorar las condiciones higiénicas de esta capital y á castigar cualquier infraccion de las reglas establecidas, merecerá siempre nuestro mas sincero elogio.»

La batería flotante inglesa *Devastation* encontró á 61 millas de distancia de la isla de Malta á la corbeta de guerra *Thetis*, á la que dió remolque hasta la Valietta. La máquina de la corbeta se hallaba inservible, y toda la dotacion estuvo 10 dias casi sin poder comer por hallarse falta de víveres. De Malta ha salido ya con destino á Inglaterra la fragata *Hércules*, á cuyo bordo conduce al almirante Drummond, último jefe de la escuadra inglesa del Mediterráneo. El nuevo almirante Hornby arbola su pabellon en la *Alexandra*, uno de los mejores y mas poderosos buques de la marina británica.

SECCION OFICIAL.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Un decreto concediendo á don Federico Esponda y Morrell, brigadier del ejército de Cuba, la gran cruz del Mérito militar.

Hacienda.—Un decreto nombrando á don Andrés Urdampilleta vocal de la junta consultiva de aranceles y valoraciones,

Otro admitiendo la dimision presentada por D. Antonio Blanco Casariego del cargo de jefe de administracion de tercera clase de la direccion general del Tesoro.

Otro concediendo á D. Antonio Blanco Casariego los honores de jefe superior de administracion.

Una órden declarando suprimida la plaza de jefe de administracion de tercera clase, que desempeñaba D. Antonio Blanco Casariego en la direccion general del Tesoro.

Fomento.—Varios decretos admitiendo la dimision presentada por D. Jerónimo Ruiz de la Parra, del cargo de comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Santander, y nombrando para reemplazarle á D. Antonio Mariano Bus-

tamante y Camponer, marqués de Villatorre.

VARIIDADES.

ENCICLOPEDIA.

Este es el título de la revista mensual que han empezado á publicar en Madrid D. Francisco Flores García y D. Francisco del Pino.

Vínculos de amistad y relaciones de compañerismo, nos hicieron participes de tan vasto pensamiento cuando todavía distaba muy mucho de llevarse al terreno de la práctica; é ingenuamente confesamos que, áun esperando no poco del valimiento personal de los iniciadores de la idea, y de la oportunidad con que se echaban los cimientos á la biblioteca *Hispano-Americana* que es el fin primordial de la publicacion, nunca creímos tocasen nuestros amigos la meta de sus aspiraciones de la manera satisfactoria que lo han conseguido, á juzgar por el primer número que ha visto la luz pública y tenemos delante.

En un país en el que la política absorbe casi por completo, la atencion de los mejores publicistas; en donde como en España, el sosiego y la calma se han perdido ante el continuo oscilar de ideas que cambian por otras, hijas del progreso del siglo, haciase árdua empresa traer al palenque literario un adalid mas, que pudiera competir dignamente con las escasas ilustraciones y revistas que disfrutan del favor merecido del público. Y el aventurarse, claramente se entiende que, ni en la forma ni en las tendencias, era dable á los directores de *La Enciclopedia* establecer analogías entre esta publicacion y las que todos conocemos.

Tiempo hace ya que por autores españoles, y la *Asociacion de escritores y artistas* á nombre de éstos, se pidió á los ministerios de Fomento y Estado la adopcion de reformas que juntaran cada dia mas los intereses literarios de España y de las repúblicas americanas, y á decir verdad, aunque, como no podía menos, los centros oficiales á que se dirigieron, contestaran afirmativamente á la solicitud, todavía no se conocen los resultados, á pesar de que si no nos es infiel la memoria, en la *Gaceta* se promulgó algun decreto, previendo á esta necesidad tan sentida como deseada.

Por esto, el director gerente de *La Enciclopedia* que sostiene relaciones oficiales con los gobiernos de aquellos países, y que es por otra parte gran conocedor del estado en que se hallan las letras en las repúblicas del centro de América, necesitó y obtuvo la cooperacion de su consocio el director literario Sr. Flores García, conocido escritor. Con estos dos elementos no habia aun bastante para dar cuerpo á tan plausible idea: era necesario que la nueva revista tuviese cierto caracter de permanencia, y para ello la dieron la forma de un tomo en rústica de 200 á 250 páginas de lectura; y sobre todo y lo verdaderamente esencial bajo todos puntos, era, en fin, el reunir en un solo pensamiento las garantías de las mejores firmas en los trabajos de *La Enciclopedia*, y los nombres de Chao, Carvajal, Revilla, Navarrete (D. José), García Gutiérrez, Palacio (D. Manuel) y Grilo, son los que aparecen en el tomo correspondiente al mes pasado de Marzo.

Con buenos auspicios viene al público la revista mensual semejante á la de *Dos Mundos* que se da á luz en París. Así aunando la iniciativa oficial y los esfuerzos particulares al concurso de los amantes de nuestras letras, es como podrá conseguirse de una vez para siempre la reciprocidad de intereses morales de que tanto carecemos, con las naciones amigas hoy, hermanas ayer, que hablando nuestro idioma, tienen nuestras costumbres y están llamadas á realizar idénticos fines dentro del gran movimiento que se opera en todos los ramos del saber humano.

Las suscripciones á *La Enciclopedia* se hacen en la calle del Florin, núm. 6, cuarto segundo, al precio de 30 rs. trimestre. No se pagan sueltos 12 rs.

GACETILLA.

Advertimos por medio de nuestro diario al Sr. D. P. Arnaiz, comisionista de anuncios, se sirva pasar por esta administracion para enterarle de un asunto que le interesa.

El jueves próximo se inaugurarán las funciones de ópera en el teatro del Príncipe Alfonso con la titulada *Fausto*, de Gounod, en cuya ejecucion tomarán parte la señora Vitali, y los Sres. Corsi, Moriami y Vidal.

Es probable que el jueves se estrene en el teatro Real la ópera *Mignon*, de Ambrosio Thomas, en cuya ejecucion tomarán parte la Sra. Ferni, y los Sres. Stagno y Ponsard.

Cuidados que exige la huerta en este mes. Se siembran las achicorias de estío, el apio, cardos, berzas, nabos tempranos, si el terreno lo permite; las primeras remolachas y judías, que pueden perderse con las escarclas; las calabazas de invierno, los pepinos, los tomates y pepinillos cubiertos con campanas ó bastidores.

En los sembrados de ensaladas se siembran rábanos, que se cogen allí mismo, sin que perjudiquen á aquellas.

Debe ocuparse en el cultivo del melon en tierra descubierta.

Se plantan las lechugas romanas coliflores criadas en capas de estiércol, y las patatas mas tardías.

Se descabezan los primeros guisantes y habas para adelantar su fruto, se vuelven á calzar las habas sembradas en Febrero.

Se renuevan las alcachofas para no dejarlas mas que lo que es necesario, y hacer nuevas plantaciones con los retoños mejores.

Se continúa la cosecha de violetas.

Productos de la huerta.—Espárragos, lechugas, acederas, algunas berzas, coliflores, brécoles, rábanos, zanahorias. Lo que quede aun en la estufa y en el frutero.

Esta es la mejor estacion para coger y conservar las setas. Mas tarde están demasiado avanzadas, y no sirven ni para frescas, ni para secarlas.

Economía doméstica.—En otro tiempo esta mes era el primero del año; ahora, como entonces, es en el que la agricultura empieza á desplegar sus maravillas; la vegetacion toma desarrollo decidido bajo el influjo de la mano vigilante del labrador.

Los días crecen una hora por la mañana, y tres cuartos por la tarde; la tierra em-

pezca á adornarse bajo la accion vivificante de un sol bienhechor.

Abril es una especie de interregno entre los productos nutritivos agotados, y los que la primavera vá á hacer nacer.

Las aves de corral y la caza crian con empuje la nueva generacion que mas tarde vendrá á satisfacer nuestras necesidades culinarias y á excitar nuestro apetito; los tiernos corderillos empiezan también á proporcionar nuevos platos con sus diferentes sazonzamientos.

El Mediodía empieza á proporcionar legumbres y frutas tempranas, Valencia, ese paraíso terrestre, nos suministra sus exquisitos productos en muy cortas horas de viaje.

El mes de Abril es el mejor para aparear los conejos, por que hay suficiente alimento para criarlos. También debe continuarse el poner las gallinas en huevos.

(L. A.)

Para tener rosas tempranas recomiendan algunos ingerir yemas de rosal sobre almendra á ojo durmiendo, asegurando que se desarrollan al llegar la siguiente evolucion vegetativa del patron. El semanario de la *Gaceta Agrícola* dice que no lo ha ensayado ni responde del éxito; pero la prueba del método es poco costosa para los aficionados.

BOLSA DE MADRID.

Continuacion del día 2 de Abril de 1874.

FONDOS PÚBLICOS.

El 3 por 100 consolidado español á 1132.

Bonos del Tesoro de 2.000 rs., 6 por 100 interes anual, á 5725.

Obligaciones generales por ferro-carriles de 2.000 rs., de 1.º de Julio de 1874, á 2070.

Idem, id. nuevas de 1876, á 00'00.

Acciones del Banco de España, á 194'50.

GAMBOS.

Londres, á 90 dias fecha, 47'60.

París, á 8 dias vista, 4'97.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.—Debut de la compañía dramática italiana que dirige la señora Pezzana.—*Medea*.—*Una noche de alfarero*.

ESPAÑOL.—*La llave de la gaveta*.—*El solitario de Yuste*.—*Callos y caracoles*.

TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media.—A beneficio del Sr. Achille Lupi.—*Briganti*.—*Meglio soliche male accompagna*.—*Servano il mozzo*.

COMEDIA.—A las nueve.—*El baile de la condesa*.—*Poner casa*.

VARIIDADES.—A las ocho.—*Carambola y palos*.—*Los muebles de D. Tomás*.—*No me des al alcalde*.—*Bobas ocultas*.

TEATRO DE NOVEDADES.—A las ocho y media.—*La almocedada del diablo*.

ESLAVA.—A las ocho y media.—C. D. L.—*Marina*.—*El suicidio de Alejo*.

CERVANTES (Capellanes, 10).—A las ocho y media.—*Amar sin dejarse amar*.—*El anticipo forzoso*.—*La pena capital*.—*El mundo es un armario*.—*Bailces*.

MADRID.—Imp. de El Puntos Español, Calle de San Pablo, núm. 43.

—¿Sabéis donde está? continuó.
—¡Ay! sí, señora.
—¿Y sabéis hallarla?
—Con los ojos vendados.
—Entonces, perfectamente: os sentaréis en el banco en que estuvisteis, en el banco en que se sentó la Valliere, y hablareis en el mismo tono y en el mismo sentido; yo me esconderé en el matorral, y si se oye, os lo diré.
—Bien, señora.
—En ese caso, si habeis hablado en efecto bastante alto para que el rey os oyese.
Atenaida parecia aguardar con ansiedad el fin de la frase principiada.
—Entonces, continuó la princesa con una voz sofocada, sin duda por la rapidez de la caminata, entonces os defenderé...
Y la princesa redobló mas todavía su paso.
De repente se detuvo.
—Una idea me ocurre, dijo.
—¡Oh! y no podrá menos de ser buena, replicó la señorita de Tonny Charente.
—Mentalis debe hallarse tan comprometida como la Valliere y vos.
—No tanto, porque habló menos.
—No importa, puede ayudarnos muy bien por medio de una mentirilla.
—¡Oh! y lo hará, sobre todo si sabe que vos os interesais por mí.
—Bien; entonces creo haber encontrado ya lo que nos hace falta, hija mia.
—¡Qué felicidad!
—Pues habeis de decir que todas tres sabiais

—Señora, nos creiamos enteramente solas.
—¿Y estabais tres?
—Sí: la Valliere, Montalais y yo.
—Lo temo, señora. Pero en ese caso V. A. tendrá la bondad de ponerme bien con S. M., ¿no es verdad?
—Si fuese necesario, os lo prometo. Sin embargo, como os decia antes, vale mas no anticiparse al mal y asegurarse primero de si el mal ha sido hecho. La noche está oscura, y es mayor todavía la oscuridad que reina debajo de aquellos árboles. Indudablemente el rey no puede haberse reconocido, y si llegáseis á hablarle la primera, seria de nunciarnos á vos misma.
—¡Oh! Señora, señora! Si han reconocido á la señorita de la Valliere, también me habrán reconocido á mí. Además, que Mr. de Saint-Aignan no me ha dejado la menor duda sobre este punto.
—¿Con que deciais cosas desfavorables para el rey?
—De ningún modo, señora, de ningún modo. Una de mis compañeras decia cosas demasiado favorables, y mi contestacion debió indudablemente formar contraste con sus palabras.
—Esa Montalais es tan loca! dijo la princesa.
—¡Oh! no fué Montalais, señora. Montalais no dijo nada; quién habló fué la Valliere.
La princesa se estremeció como si lo hubiese sabido ya con certeza.
—¡Oh! no, no, dijo: no lo habrá oido el rey. De todos modos, haremos la prueba, pues para eso hemos salido. Enseñadme la encina.
Y la princesa echó otra vez á andar.

con que la princesa acogió la comunicacion de su esposo.
Ya eso le pareció que encerraba alguna novedad.
Si la princesa hubiese salido de su cuarto con aquella estraña expresion, la habria seguido; pero como en vez de salir entraba, nada tenia que hacer.
Practicó un giro sobre sus talones como una garza ociosa; interrogó el aire, la tierra y el agua; meneó la cabeza, y se encaminó maquinalmente hácia los jardines.
No habria andado cien pasos, cuando encontro á dos jóvenes asidos del brazo, que caminaban con la cabeza baja empujando con el pié los guijarros que se les presentaban por delante, y acompañando sus pensamientos con aquel vago entretenimiento.
Eran esos jóvenes Mr. de Guiche y Mr. de Bragelonne.
Su vista causó, como de costumbre, en el caballero de Lorena, un sentimiento instintivo de aversion.
No por eso dejó de hacerles un profundo saludo, que fué devuelto con usura.
Viendo luego que el parque se iba despoblando, que las luces principiaban á apagarse y empezaba á soplar la brisa de la mañana, tomó hácia la izquierda, y entró en el palacio por el patio mas pequeño.
Los otros dos jóvenes tiraron á la derecha, y continuaron su camino hácia el parque grande.
En el momento en que Lorena subia la escalerilla que conducia á la puerta escusada, vio aparecer,

ANUNCIOS

CONSERVACION Y BELLEZA DE LOS DIENTES

AGUA HIGIENICA DEL DOCTOR SIMON.
Cosmético tal vez preferible á todos los demás conocidos. Limpia el cutis con perfección, dejándole terso y fino. Precio, 4 y 8 rs. frasco.
Laboratorio y oficina de farmacia, Caballero de Gracia, núm. 3, y los correpostales de la casa en provincias.

TOS, CATARROS, JARABE LENTIVO BLANCO.

DEL DOCTOR SIMON.
Especial para combatir toda clase de toses. Produce excelentes resultados aun cuando exista lesión orgánica del aparato respiratorio.
Acompaña á cada frasco una instrucción detallada acerca de sus propiedades y modo de emplearlo.
LABORATORIO Y OFICINA DE FARMACIA, MADRID, 3, CABALLERO DE GRACIA 3.

LIMONADA PURGANTE.

CITRATO DE MAGNESIA.
Lo agradable de esta bebida, sus buenos efectos como laxante efímero, sin causar la menor irritación en el tubo digestivo, la hacen preferible á todas las demás conocidas, como lo atestigua el inmenso consumo que de ella se hace desde que el doctor Simon la dió á conocer en España.
El precio de cada botella es de 8 rs., y lo mismo el de cada frasco de polvos para prepararla en viaje ó remitirla á provincias.
Madrid, farmacia y laboratorio, calle del Caballero de Gracia, núm. 3, donde se hallarán como siempre los jarabes de goma, malyabisco, zaragatona, flor de borrajas, violeta, zarzaparrilla y demás emolientes, atemperantes y de recreo, de que tanto uso se hace en la presente estación.

HISTORIAS, DON EUGENIO GARCIA RUIZ, EX-MINISTRO DE LA GOBERNACION.

Esta obra, hasta no más interesante, comprende todos los sucesos ocurridos en España desde la muerte de Carlos III (1788) hasta la restauración de D. Alonso (1875), enlazados con los que tuvieron lugar en el mundo.
El lector encontrará en ella todas las modernas revoluciones de España con la gloriosísima guerra de la Independencia, que igual no la tuvo jamás pueblo alguno, y la tremenda lucha civil de los siete años.
Constará la obra de 2 tomos en 4.º, de 650 á 700 páginas.
Cada tomo se dividirá para su mas fácil adquisición en tres cuadernos de 216 páginas al menos.
Se está concluyendo el cuaderno 2.º.
Esta abierta suscripción en las principales librerías de España y en la administración de El Pueblo, Corredora Baja, 43, al precio de 24 rs. tomo; pero no haciéndose la suscripción antes de la publicación del 1.º, costará desde el día que este se ponga á la venta 30 rs.
Suscribiéndose por cuadernos costará cada uno 9 rs. ó sean 27 el tomo.
Se admite también la suscripción por los 2 tomos, en cuyo caso solamente pagará el suscriptor 40 rs.
A la conclusión de la obra se publicarán los nombres de todos los suscriptores, incluso los de las corporaciones que tomen parte en la suscripción.

OLANO, LARRINAGA Y COMPANIA PARA MANILA.

El 25 de Abril saldrá de Cádiz, y el 30 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español **VICTORIA**.
Informes: D. M. A. Amategui, en Cádiz, Galofre y compañía, en Barcelona, Madrid: Huertas 9, bajo, de Riech.

Con el mejor y mas agradable de los purgantes.
Desayuno, 10. mañ.

LA SOLEDAD.

GRAN DEPÓSITO Y OBRADOR DE URNAS ATAUDES Y DE TODA CLASE DE EFECTOS FUNEBRES. Se practican todas las diligencias necesarias después de un fallecimiento. Embalsamamientos y traslados de un cementerio á otro, á provincias ó al extranjero, en coches funebres propios y decorados para cadáveres. Esta antigua casa no tiene sucursales ni admite corredores.

CHOCOLATES DE MADRID
COMPANIA OCCIDENTAL
FABRICA-MODELO FUNDADA EN 1861
ONCE MEDALLAS DE PREMIO
CABE Y SUS SUPERIORES
Legisla. general, Mayo, 10 y 20.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

COMPANIA NAVIGACION.
VAPORES CORREOS INGLESES para Parnambuco, Bahia, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Talca, Callao de Lima, y todos los puertos del Pacífico, con escalas en Santander, Oporto, Carril, Vigo y Lisboa.
Admision cargo á Reté y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase á los precios siguientes:

PRECIO DE LOS BILLETES	A RIO-JANEIRO.		MONTVIDEO.		VALPARAISO, ARICA, TALCA Y LISBOA.	
	1.ª	2.ª	1.ª	2.ª	1.ª	2.ª
DEPARTAMENTO DE MADRID (via Lisboa)	2675	2080	1059	841	2950	1045
SANTANDER, OPORTO			1175	843	1900	1175
NIGUA, LISBOA	2940	1960	1175	843	1900	1175
LISBOA, LISBOA	2770	1960	1175	843	1900	1175

NOTA: En los pasajes tomados en Madrid está comprendido el billete del ferrocarril hasta Lisboa. Los buques de esta compañía, todos de gran porte y velocidad, suntuosos y confortables con arreglo á los adelantos modernos, ofrecen las mayores comodidades á los señores pasajeros, á quienes se da el mas esmerado trato. Los que teniendo tomado billete, quisieran diferir en drán los sábados; pero los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase podrán, si gustan, anticipar el viaje al agente general de la Compañía, D. L. RAMIREZ, calle de Alcalá, núm. 12, MADRID.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RIGORD FAVROT.
Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.
DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.
Se vende en todas las farmacias.

CHOCOLATES DE MADRID DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ MADRID-ESCORIAL.
Se vende en los establecimientos mas importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS. Curación pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto aun cuando se viaje.
Aprobación de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricord, Colin, Desportes, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de París del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas Notées se hallan empleadas siempre con el mejor éxito y que nunca están bastante recomendadas y propagadas este sistema de curación.
N.º 1.º Para evitar la filiación, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.
Se vende en las principales farmacias.

una tras otra, á dos mujeres bajo el arco que establecía comunicación entre el patio grande y el pequeño.
Aquellas dos mujeres aceleraban su marcha, á que hacia traicion, no obstante, el roce de sus vestidos de seda, en medio de la oscuridad de la noche. La forma del manto, la elegante estatura y el modo de andar misterioso y altanero, á la vez que distinguido á aquellas dos mujeres, y especialmente á la que iba delante, no pudieron menos de llamar la atención de Lorena.
—He aquí dos mujeres que debo conocer seguramente, dijo para sí, deteniéndose en el último escalón de las primeras gradas.
—Y cómo con su instinto de perro perdiguero se dispusiese á seguir las, se vio detenido por un criado suyo, que le andaba buscando hacia algunos instantes.
—Señor, le dijo este, acaba de llegar el correo.
—Bueno, bueno! dijo Lorena: tiempo hay de sobra: déjalo para mañana.
—Es que vienen cartas urgentes, que tal vez tengais gusto en leer.
—Ah! exclamó el caballero, y de dónde son?
—Una es de Inglaterra, y la otra de Calais; esta última ha venido por un propio, y parece ser de mucha importancia.
—De Calais! ¿Y quién diablos me escribe desde Calais?
—Se me figura que la letra es del vuestro amigo el señor conde de Wardes.
—¡Oh! en ese caso, ¡subid al momento! exclamó

Lorena, olvidando en el acto su proyecto de espionaje.
Y subió con efecto, mientras que las dos damas incógnitas desaparecían por el extremo del patio, opuesto á aquel por el cual acababan de entrar.
Seguiremos á estas, dejando á Lorena enteramente entregado á su correspondencia.
Así que llegaron al primer cuadro de árboles, la que iba delante se detuvo algo fatigada, y levantando con precaución su velo:
—¿Estamos todavía lejos de ese árbol? dijo.
—¡Oh! sí, señora, á mas de quientos pasos; pero descansad un momento, porque no podríais caminar mucho tiempo á este paso.
—Teneis razon.
—Y la princesa, porque era ella en efecto, se apoyó contra un árbol.
—Vamos á ver, señorita, continuó después de tomar algun respiro, no me ocultéis cosa alguna; decidme toda la verdad.
—¡Oh, señora! no os mostréis tan severa! dijo la joven con voz conmovida.
—No, mi querida Atenaida, tranquilizaos, porque no estoy en adada en manera alguna, y además, eso no es cosa mia. Solo que, como parecéis estar sobresaltada por lo que hayais podido decir debajo de esa encina, y teméis haber ofendido al rey, quiero tranquilizaros, asegurándoos por mi propia de si os han podido oír.
—¡Oh! sí, señora; estaba el rey tan cerca de nosotros.
—Pero no hablaríais tan alto que no se perdiesen algunas palabras.

perfectamente que lo rey estaba detrás de ese árbol, ó de ese matorral, lo que sea, igualmente que Mr. de Saint-Aignan.
—Bueno, señora.
—Porque, ¿entendíais? Atenaida, Saint-Aignan saca ventaja de algunas palabras que pronunciasteis en disonancia suya.
—¡En eso conocereis que se oyó! exclamó Atenaida, puesto que Mr. de Saint-Aignan ha oído.
La princesa había dicho una ligereza, y se mordió los labios.
—¡Oh! ya sabéis cómo es Saint-Aignan, dijo: el favor del rey le tiene vuelto el juicio, y habla á tuertas y derechas, sin cuidarse á veces en inventar muchas cosas. Por otra parte la cuestión no es esa: la cuestión es si el rey ha oído ó no.
—¡Pues bien, señora, ha oído! exclamó desesperada Atenaida.
—Entonces, haced lo que os he dicho; afirmad osadamente que sabiais todas tres... todas tres, ¿entendéis? todas tres; porque si se dudara de una, también podria dudarse de las demás... afirmad, repito, que sabiais todas tres que el rey y Mr. de Saint-Aignan estaban allí, y quisierais divertirlos á expensas de los que os estaban escuchando.
—¡Oh, señora! ¿á expensas del rey?... Jamás nos atreveremos á decir semejante cosa.
—Pero si eso no pasa de ser una chanza, una pura chanza inocente, y que nada tiene de particular en mujeres á quienes tratan de sorprender unos hombres. De este modo se explica todo perfectamente. Una chanza, lo que dijo Montalais de Malicorne; chanza tambien, lo que dijisteis vos de Saint-